
Colaboradores

ICIAR DOMÍNGUEZ ANDÚJAR

Licenciada en Ciencias Matemáticas por la Universidad de Granada. Pertenece al Cuerpo Superior Facultativo (opción estadística) de la Junta de Andalucía y actualmente es responsable del Departamento de Estadísticas Demográficas del Instituto de Estadística de Andalucía.

JUAN DEL OJO MESA

Doctor en Ciencias Matemáticas por la Universidad de Sevilla. Pertenece al Cuerpo Facultativo del Instituto Nacional de Estadística (INE), y al Cuerpo Superior Facultativo (opción estadística) de la Junta de Andalucía. De 1987 a 1991 desarrolló su labor en el Instituto Nacional de Estadística y desde 1991 hasta la actualidad es jefe del Servicio de Estadísticas Demográficas y Sociales del Instituto de Estadística de Andalucía (IEA).

GÉRARD CALOT

Funcionario del Institut National de la Statistique et des Etudes Economiques (INSEE), jefe de la división "Démographie Générale" (1966); jefe del servicio de Demografía (1971). Director del Institut National d'Etudes Démographiques (INED) (1972-1992). Director, en la actualidad, del Observatoire Démographique Européen. Es miembro de la Unión Internationale pour l'Etude Scientifique de la Population (UIESP); antiguo miembro del Consejo del UIESP (1969-77). Miembro de la Association Européenne pour L'Etude de la Population, antiguo presidente (1987-1991). Miembro del Institut International de Statistique. Miembro de las Sociedades de Estadística

de París y Francia, antiguo presidente (1979). Vicepresidente del Haut Conseil de la population et de la Famille desde 1996. Es autor de diversos libros: Cours de Calcul des probabilités (Dunod 1964, 1965); Cours de Statistique Descriptive (Dunod 1965); Exercices de Calcul des Probabilités (Dunod 1966); Natalité et politique démographique, informe del Gobierno (PUF, 1976); La démographie du Luxembourg, passé, présent, avenir (Statec, 1978); La mesure des taux en démographie (PUF, 1984); L'évolution démographique au Luxembourg. Le système des prélèvements obligatoires (Statec, 1992); Le vieillissement démographique dans l'Union Européenne à l'horizon 2050. Une étude d'impact. (Futuribles international, 1997). Autor de artículos diversos en revistas francesas como Population, Economie et Statistique, Futuribles, Revue d'Épidémiologie et de Santé Publique, Revue de Statistique appliquée; en revistas demográficas alemanas, inglesas, españolas, húngaras, italianas, polacas, rusas y yugoslavas.

ANDRÉS ARROYO PÉREZ

Doctor en Ciencias Matemáticas por la Universidad de Sevilla. Profesor Titular de la Universidad de Sevilla, Área de Estadística e Investigación Operativa. Pertenece a los Cuerpos de Titulados Superiores, Escalas de Administración y de Estadística e Informática del Servicio Social de Higiene y Seguridad en el Trabajo, al Cuerpo de Intervención y Contabilidad de la Seguridad Social y Cuerpo Superior Facultativo de la Junta de Andalucía. En la actualidad es Subdirector Técnico del Instituto de Estadística de Andalucía, responsabilizándose de la realización de estadísticas en las áreas técnicas: demográficas, económicas y sociales

JUAN ANTONIO HERNÁNDEZ RODRÍGUEZ

Licenciado en Ciencias Matemáticas por la Universidad de Málaga. Profesor del Departamento de Estadística e Investigación Operativa de la Universidad de Granada. Ha trabajado vinculado al Servicio de Estadísticas Demográficas y Sociales del Instituto de Estadística de Andalucía y al Departamento de Demografía del Instituto de Economía y Geografía del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

CARLOS PAREJO DELGADO

Geógrafo. Desarrolla su actividad profesional en la empresa consultora Grupo Entorno S.L. Ha colaborado, entre otros trabajos, en el Plan General de Carreteras de Andalucía, y en las Bases y Estrategias para la Ordenación del Territorio en Andalucía. Ha publicado el libro: El medio rural en Andalucía.

JOAQUÍN SUSINO ARBUCIAS

Profesor del departamento de Sociología de la Universidad de Granada. Licenciado en Ciencias Empresariales y en Sociología. Desde 1983 trabajó en el Gabinete de Estudios Metropolitanos de la Consejería de Obras Públicas y Transportes de la Junta de Andalucía, del que fue su director entre 1990 y 1992. Posteriormente pasó al Gabinete de Estudios y Programación de la Empresa Pública del Suelo de Andalucía, desempeñando los puestos de jefe de departamento y director del gabinete, hasta 1997. En el ámbito académico ha trabajado en diversos campos, dedicando especial atención al demográfico.

JOSÉ M^a FERIA TORIBIO

Doctor en Geografía e Historia por la Universidad de Sevilla y Master of City Planning por la Universidad de Pensilvania. Actualmente es profesor titular de Geografía Humana en la Universidad de Huelva. Ha desarrollado también su actividad profesional en la Consejería de Obras Públicas durante el periodo 1983-88. Sus trabajos de investigación se centran, fundamentalmente, en las diferentes dimensiones de

la organización espacial urbana y regional, en la perspectiva tanto teórica como aplicada.

JOAQUÍN RECAÑO VALVERDE

Doctor en Geografía por la Universidad de Barcelona con la tesis doctoral: "La emigración andaluza (1900-1992). Cronología, aspectos demográficos, distribución espacial y componentes socioeconómicos de la emigración andaluza en España", leída en mayo de 1995. Investigador del Instituto de Demografía del CSIC entre 1989 y 1994, y del Centro de Estudios Demográficos (CED) de la Universidad Autónoma de Barcelona desde 1995, donde participa como profesor del programa de Doctorado en Geografía Humana y de los cursos de postgrado en Demografía que organiza dicha institución. Desde enero de 1997 disfruta de una beca postdoctoral de la Generalitat de Cataluña en la Universidad de Paris-X y el Institut National d'Etudes Démographiques (INED) sobre las nuevas formas de migración interna. Es autor de diferentes trabajos sobre metodología demográfica y de migraciones, y especialmente, sobre las migraciones internas de la población andaluza.

BELÉN PEDREGAL MATEOS

Licenciada en Geografía e Historia por la Universidad de Sevilla, Master en Cartografía y Planeamiento por la Universidad de Northwestern (EEUU). Desde 1994 viene desarrollando su labor investigadora en el Departamento de Geografía Humana de la Facultad de Geografía e Historia de la Universidad de Sevilla sobre temas relacionados con la población y los movimientos migratorios en Andalucía en colaboración con el Instituto de Estadística de Andalucía. Actualmente es profesora en dicho departamento y profesora-tutora de la Universidad Nacional de Educación a Distancia en el Centro Asociado de Sevilla.

ARÓN COHEN AMSELEM

Profesor titular de Geografía Humana de la Universidad de Granada, en la que imparte clases de Análisis Demográfico y de Geografía Histórica. Ha sido profe-

sor invitado en las universidades de Paris-VIII y Bari (Italia). Encargado de las ponencias sobre inmigración extranjera en España en varios congresos nacionales (IV de la Población Española, 1993; IV de Demografía Histórica, 1995; XIV de Geografía, 1995) y autor de varios artículos sobre este tema en revistas nacionales y extranjeras.

AGUSTÍN FLETA GONZÁLEZ

Licenciado en Sociología por la Universidad de Granada. Profesor de Sociología en la Universidad Hispalense y Colaborador del IESA-Andalucía.

EDUARDO DE LOS REYES PEIS

Doctor en Geografía e Historia por la Universidad de Granada. Profesor de Bachillerato en el IES "Sierra Nevada" de Fiñana (Almería) y miembro del Grupo de Investigación de Geografía Humana de la Universidad de Granada.

JOSÉ TANCO MARTÍN-CRIADO

Licenciado en Ciencias Económicas por la Universidad Complutense. Arquitecto Técnico por la Escuela de Arquitectura de Madrid. Perteneció al Cuerpo de Inspectores de Finanzas del Estado y ha estado destinado en Badajoz, Barcelona y Madrid. En el momento actual es Director General de Relaciones Financie-

ras con otras Administraciones en la Junta de Andalucía. Anteriormente desempeñó los puestos de Director General de Coordinación con las Haciendas Territoriales del Ministerio de Economía y Hacienda, y de Subdirector General de Estudios y Planificación en la misma Dirección General, prácticamente desde el inicio del proceso autonómico.

JUAN ANTONIO FERNÁNDEZ CORDÓN

Doctor en Ciencias Económicas (Demografía) por la Universidad de Paris, ha sido profesor de las Universidades de Argel y de Montreal, y Director de Servicios de Estadística del Ayuntamiento de Madrid. Actualmente es Investigador del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, habiendo ocupado anteriormente el cargo de Director del Instituto de Demografía de este organismo. Ha realizado investigaciones sobre fecundidad española, métodos de proyecciones demográficas y su aplicación, y análisis de las políticas de familia y demográficas, que han sido publicadas en libros y revistas especializadas. Ha realizado varios estudios sobre la población andaluza, en particular sobre movilidad, hogares y población activa, y ha dirigido la elaboración de las proyecciones demográficas del Instituto de Estadística de Andalucía. Actualmente participa, como experto independiente, en el Observatorio sobre Políticas Familiares de la Comisión Europea, con la que colabora en Informes y Encuentros sobre Familia y Demografía. Es miembro de la Asociación Internacional para el Estudio Científico de la Población, de la Asociación Europea de Demografía.